想郷を目指し た老医 師

は儒れ、 1830 背 を向 母 のため人 養子になる。義父俊輔・九里浜近くの農家に生 のために尽くせん

と教える。寛斎の能力を見抜き、蘭方医 学塾の佐倉順天堂(後の順天堂大学)に 入れる。「西の適塾、東の順天堂」と称せ られた。創立者の佐藤泰然は、医は出世 られた。創立者の佐藤泰然は、医は出世 や金儲けに非ず 仁術なり、と説く。 同門に泰然の次男順之助がいた。後に 幕医の養子になり松本良順と名乗る。初 代の陸軍軍医総監。寛斎は苦学の末、故 郷で開業。貧しい人から治療費を貰わな かった。数年後、泰然の命で銚子に移る。 者生所の家主は濱口梧陵。湯浅(現ヤ マサ)醤油の7代目。広い識見は商人の 域を超え、佐久間象山や勝海舟らと交わ る。有為な人材の育成には金を惜しまな い。安政の大地震。生地の紀州広村を夜、 大津波が襲う。梧陵は稲藁に火をつけて、 大津波が襲う。梧陵は稲藁に火をつけて、 大津波が襲う。村下、 村人を高台に避難させた。小泉八雲は で「生ける

のえの

と呼ばれ、

には患者が溢

に大きな病院を構

に戻り、

「意斎は江戸に赴き、治戸でコレラが猛威を振る」 治療と予防を学 込 0

ぶ。銚子に戻り防疫に努めた。また才能を認め、医学を学ぶよう長崎行きを勧めた。ポンと百両を提供。教官はオランダ軍医ポンペ。良順が助手だった。勉学に励む。その一方で成監地、一般診察もした。徳富蘇峰、養れての父親も患者の一人だった。ポンペも「医は仁愛」患者に上下の別はない」と表える。人生は人との出会い。寛斎は俊・ポンペと、高潔な志を持つ師に恵まれた。勉学を続けたかったが、家庭の都合もあり一年余で戻る。とは気が合ったが、よそ者の蘭方医への船とは気が合ったが、よそ者の蘭方医への視線は冷たい。斉裕が急死。鳥羽伏見の戦線は冷たい。斉裕が急死。鳥羽伏見の戦線は冷たい。斉裕が急死。鳥羽伏見の戦線は冷たい。斉裕が急死。鳥羽伏見の戦線は冷たい。斉裕が急死。鳥羽伏見の戦線は冷たい。斉裕が急死。鳥羽伏見の戦線は冷たい。斉裕が急死。鳥羽伏見の戦場・平で、野戦病院長として敵味方の別なく手当する。良順は義を貫き会津に走 る。 驕る薩長兵に反発し、 寛斎は時代のうねりに天を仰ぐ。 軍医 を辞職。そ

月、劇薬を呷り一人静かに旅立ったかが音をたてて崩れていく。大正で上れている。大正で った。

人生の軟着陸をせずひ たすら ぬ